



DEFINICIONES

MANUEL
LÓPEZ
SAN MARTÍN

#OPINIÓN

FOCOS
ROJOS

¿Quién en su sano juicio querrá invertir en un terreno judicial pantanoso, con nula certeza jurídica y falta de Estado de Derecho?



o sólo trabajadores, jueces y magistrados alertan por el impacto de la iniciativa de reforma al Poder Judicial. Lo que empuja el presidente **López Obrador** y su 4T es una bomba cuyo rango de destrucción puede ser trágico. Desde luego se necesitan hacer cambios en el Judicial, y en todo el sistema

de procuración e impartición de justicia, comenzando por las policías, ministerios públicos y fiscalías —que no están consideradas en la iniciativa—, pero de ahí a demoler lo existente, barrer parejo y destituir jueces y magistrados cambiándolos por populares candidatos capaces de ganar una elección o suertudos que puedan salir sorteados en una tómbola, es un sinsentido. La reforma huele más a *vendetta* que a eficacia, más a revancha que a mejora. El daño puede ser mucho. De entrada, la parálisis del PJ por el paro de quienes lo integran, consecuencia de no escucharlos ni considerar sus opiniones y experiencias. El mayor impacto vendrá en lo económico. ¿Quién en su sano juicio querrá invertir en un terreno judicial pantanoso, con nula certeza jurídica y falta de Estado de Derecho? ¿Qué empresa emprenderá un proyecto cuando las leyes

se maquilan a capricho y cambian según los humores políticos? ¿Con qué confianza? A las muchas voces preocupadas por lo que vendrá, se sumó ayer la del embajador de EU en México **Ken Salazar**.

En un pronunciamiento inédito, alertó sobre potenciales riesgos. No hay desperdicio en sus palabras. "Las democracias no pueden funcionar

sin un Poder Judicial fuerte, independiente y sin corrupción", dijo en conferencia. Y fue más allá: "basándome en mi experiencia de toda una vida apoyando el Estado de Derecho, creo que la elección directa de jueces representa un riesgo mayor para el funcionamiento de la democracia de México". Y puso el acento en la crisis económica que podría conllevar que la 4T y **AMLO** sigan entercados con sacar adelante la reforma. "El debate sobre la elección directa de jueces (...) amenazan la histórica relación comercial que hemos construido, la cual depende de la confianza de los inversionistas en el marco legal de México", apuntó. No es ningún secreto, la realidad es que México recarga su economía en el intercambio comercial con EU. Sin esa relación, nuestro país se sumergiría en una profunda crisis. ¿Eso se busca?

En los mismos términos, ayer Empresas Globales, que agrupa más de 60 empresas internacionales, como Nestlé, AT&T, General Motors, Pepsico, HSBC y un largo etcétera, que representan el 10% del PIB en México, hicieron un "llamado al Poder Ejecutivo y Poder Legislativo para que se garantice la independencia judicial en beneficio de la certeza jurídica y la protección a las inversiones". El embajador de Canadá **Graeme C. Clark** dijo en entrevista a EFE que "hay preocupaciones" de los inversionistas por la reforma al Poder Judicial. En el ocaso de su sexenio **López Obrador** conduce al país a un río revuelto que podría detonar en una crisis de pronóstico reservado; eso le heredaría como *manzana envenenada*, a manera de regalo de bienvenida, a **Claudia Sheinbaum**.

M.LOPEZSANMARTIN@GMAIL.COM / @MLOPEZSANMARTIN

En el ocaso de su sexenio AMLO conduce al país a una profunda crisis